



**Wilson  
Center**

**Digital Archive**  
International History Declassified

[digitalarchive.wilsoncenter.org](https://digitalarchive.wilsoncenter.org)

## **June 21, 1951**

### **Telegram from Mao Zedong to I.V. Stalin**

#### **Citation:**

"Telegram from Mao Zedong to I.V. Stalin", June 21, 1951, Wilson Center Digital Archive, APRF, f. 45, op. 1, d. 339, ll. 64-65.

<https://wilson-center-digital-archive.dvincitest.com/document/112111>

#### **Summary:**

Telegram from Mao to Stalin discussing the rearmament of KPA and PLA forces and the military aid from the Soviets necessary for this rearmament.

#### **Original Language:**

Russian

#### **Contents:**

Original Scan

Translation - English

N 36, II

211

Т. Сталину 47

ВТОРОЕ ГЛАВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ГЕНШТАБА СОВЕТСКОЙ АРМИИ 64

ШИФРТЕЛЕГРАММА № 21039

Снятие копий воспрещается

**НЕ СЕКРЕТНО**

№ 1	ТОВ. СТАЛИНУ	Экз. № 7	Экз. № 13
№ 2	ТОВ. СТАЛИНУ	№ 8	№ 14
№ 3		№ 9	№ 15
№ 4		№ 10	№ 16
№ 5		№ 11	№ 17
№ 6		№ 12	№ 18

ИЗ ПЕКИНА получена 21 - ч. 15 - м. 21 - 6 1951 г. Экз. № 2

Для заметок  
и  
резолюция

473 ПОДАЕТ В ВОЗВРАТУ  
IV час. С. С. И. С. К. И. (5)  
Экз. № 2089/ ст. 21/VI 1951 г.

СЕРИЯ "Г" Т

товарищу Ф И Л И П П О В У

Товарищ ФИЛИППОВ!

1. Товарищ Гао Ган возвратился и передал Ваше мнение по различным вопросам.

Я считаю, что все они правильны и мы должны делать именно так.

Что касается вопроса посадки каучуковых деревьев, то мы думаем сразу же приступить к планированию.

Надеюсь, что Советское правительство пошлет своих представителей для оказания нам помощи в составлении планов.

2. Восемимесячный опыт ведения нашими войсками войны в Корее ярко показал большую разницу в оснащении наших войск и войск противника и крайнюю необходимость в улучшении оснащения наших войск. Вот почему мы поручили товарищу Гао Ган обратиться к Вам с просьбой о поставке нам вооружения для шестидесяти дивизий, с чем Вы согласились. Это минимальная потребность наших войск, действующих в Корее, в текущем году.

По возвращении товарищ Гао Ган сказал, что Вы считаете нашу потребность в вооружении для каждой дивизии недостаточной и предложили усилить каждую дивизию танками и артиллерией.

Я считаю это вполне правильным. Это необходимо в войне против империалистов.

/см.сл.лист/

ШТ МВО 702-35

ПОДЛЕЖИТ ВОЗВРАТУ ЧЕРЕЗ 6 СУТОК В ОТДЕЛ (ВТОРОГО) ГЛАВНОГО УПРАВЛЕНИЯ ГЕНШТАБА СОВЕТСКОЙ АРМИИ

Продолжение шифртелеграммы № 21039

Экз. № 2

Лист 2

Я уже послал телеграмму товарищу Суй Сян-цян в вести переговоры полностью в соответствии с Вашим мнением.

3. Согласно телеграммы, полученной от товарища Суй Сян-цян после его предварительных переговоров с представителями Советского Генерального Штаба, из общего количества вооружения для шестидесяти дивизий по расчетам Советского Генштаба, в текущем году будет поставлено вооружение только для шестнадцати дивизий /в том числе для трех корейских/, а вооружение для остальных сорока четырех дивизий будет поставлено в 1952-1953 г.г. Это находится в противоречии с потребностью и временем корейского театра военных действий.

4. В целях удовлетворения насущных потребностей корейского театра военных действий, прошу Вас изучить заявки, переданные товарищем Гао Ган товарищу Суй Сян-цян, и возможность выполнения всех поставок стрелкового оружия, артиллерии, танков, самолетов, автомашин, запасных частей для автомашин и ГСМ, медикаментов и другого военного имущества с июля и до конца текущего года по 1/6 части ежемесячно, с тем, чтобы различные воинские части на корейском театре военных действий получили пополнение согласно ныне существующей организационной структуры, что выгодно для ведения военных действий.

5. При наличии поставок в текущем году вооружения согласно наших заявок, недостающее количество вооружения, необходимое для частей по новой предложенной Советским Генштабом организационной структуре, можно поставить в будущем году. Одновременно с этим по мере поставок вооружения, мы будем реорганизовывать избранные для этого дивизии и таким образом постепенно переведем на новую организацию шестидесять дивизий.

6. Со своими заявками мы опоздали на три месяца и тем самым нанесли себе большой вред. Сегодня же мы внезапно обратились к Вам с такими большими цифрами и хотим, чтобы все это было поставлено в течение шести месяцев. Это ставит перед Вами большие трудности, особенно, в области транспорта. Не знаю можно ли это сделать. Прошу Вас сделать так, насколько это будет возможно.

№ 3107. 21.6.51.

МАО ЦЗЕ-ДУН

Расп. Сущев 22.00 21.6  
Отп. Рублева 22.20 21.6  
№ 581

Отп. четыре экз. Экз. №3, 4-в дело  
Верно: Начальник 8 Отдела  
Полковник

*Смирнов*  
/Смирнов/

## SECOND MAIN ADMINISTRATION OF THE GENERAL STAFF OF THE SOVIET ARMY

CIPHERED TELEGRAM No. 21039

Copies: Stalin (2)

From BEIJING Received 21:15 21.6.1951

SERIES "G" T

To Comrade FILIPPOV [Stalin]

Comrade FILIPPOV!

1. Comrade Gao Gang has returned and transmitted your opinion on various questions.

I consider that they are all correct and we must do precisely thus.

As regards the question of planting rubber trees, we intend immediately to start the planning.

I hope that the Soviet government will send its representatives to assist us in formulating plans.

2. Our troops' eight months of experience in conducting war in Korea has clearly shown the great difference in the equipment of our troops and the troops of the enemy and the extreme necessity of improving the equipment of our troops. This is why we commissioned Comrade Gao Gang to appeal to you with a request about delivery to us of arms for sixty divisions, to which you agreed. This is the minimal requirement of our troops in Korea for the present year.

Upon his return Gao Gang said that you consider our requirements in arms for each division insufficient and proposed to strengthen each division with tanks and artillery.

I consider this completely correct. This is necessary in war against imperialists.

I already sent a telegram to Comrade Xu Xiangqian [with instructions] to conduct the negotiations fully in accordance with your opinion.

3. According a telegram received from Comrade Xu Xiangqian after his preliminary negotiations with representatives of the Soviet General Staff, of the total quantity of arms for sixty divisions according to the calculation of the Soviet General Staff, arms for only sixteen divisions will be delivered this year (including for three Korean [divisions]), and arms for the remaining forty-four divisions will be delivered in 1952-1953. This is in contradiction to the needs and time frame of the Korean theater of military operations.

4. For the goal of satisfying the urgent needs of the Korean theater of military operations, I ask you to study the applications transmitted by Comrade Gao Gang to Comrade Xu Xiangqian, and explore the possibility of fulfilling all deliveries of rifles, artillery, tanks, airplanes, automobiles, spare parts for automobiles and GSM, medicines and other military equipment, at 1/6 [of the total] monthly, from July to the end of the year, so that the various military units in the Korean theater of military operations receive replenishment according to the presently existing organizational structure, what is advantageous for the conduct of military operations.

5. With the availability this year of deliveries of arms according to our applications, the missing quantity of arms needed for units in accordance with the new organizational structure proposed by the Soviet General Staff can be delivered in the next year. Simultaneously with this, in accordance with the delivery of arms, we will reorganize the selections for this division and in that way gradually convert the sixteen divisions to the new organization.

6. We have delayed our applications for three months and have thus brought great harm to ourselves. Today we suddenly have appealed to you with such large numbers and want all this to be delivered in six months. This places before you great difficulties, especially in the area of transport. I do not know if this can be done. I ask you to do as much as is possible.

MAO ZEDONG

No. 3107 21.6.51

###